

裁判員等経験者との意見交換会

5名の裁判員等経験者のみなさんから、たくさんの貴重なご意見をいただきました。
また、令和5年から18・19歳の方も裁判員に選ばれるため、**高校生**にも意見交換会を見学していただきました。
みなさん、お忙しい中ありがとうございました！！

■裁判員等を経験してみてどうでしたか？

- ・最初は不安でしたが、裁判官が専門用語や疑問点について丁寧に教えてくれたので、理解することができました。
- ・まさか自分が裁判員に選ばれるとは思っていませんでした。
- ・コロナ禍の影響で、本業におけるリモートワークの環境が整っていたので、裁判員の仕事と両立することができました。
- ・職場のサポート環境が整えば、裁判員裁判により参加しやすくなると思いました。
- ・裁判員裁判をとおして、被告人の背景事情を知る中で、事件について深く考えることができました。裁判員を経験しなければ、ここまで考えることも知ることもなかったと思います。
- ・真剣に議論をする中で、こんなにも気持ちが揺れたことは今までなかったです。
- ・裁判員裁判をとおして、裁判員制度は国民にとって意義のあるものだと感じました。また、人と社会とのつながりを考える良い機会になりました。



■高校生から裁判員等経験者のみなさんへ質問

Q 裁判員に選ばれる前は、裁判についての知識はありましたか？
また、裁判員裁判が始まるまでの間に勉強はしましたか？

- A**
- ・テレビドラマ程度の知識しかありませんでした。
 - ・あまり知識はなかったので不安でしたが、事件の中身についてじっくり考えたうえで判断すれば良いと思います。
 - ・知識は多くはありませんでしたが、あえて勉強もせず、ありのままの自分の考えで臨みました。それで支障はなかったと思います。

■これから裁判員になる方へ向けてメッセージをお願いします。

- ・日頃からいろいろな人の意見に耳を傾けて、多くの価値観を身につけていれば、裁判員になった時に活かせると思います。
- ・機会があればぜひチャレンジしてほしいです。スキルアップにもつながると思います。
- ・気負わずに参加してほしいです。
- ・周りに裁判員経験者が少なく不安はあると思いますが、裁判員を引き受けて経験していくことが、次の裁判員になる人への橋渡しになります。皆が裁判員を経験することで社会に安心感が生まれると思います。
- ・若い人も参加することによって、自らの価値観や考え方から意見を言えるし、他の方の価値観などに触れることで、学ぶことが多いと思います。

ありがとうございました★

